
Морозный блеск медалей

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

Метель, гололёдные явления, 
на дорогах снежные заносы.

В последующие двое суток в крае
23 февраля Ветер юго-западный, 

3-8 м/сек. В утренние часы 
местами изморозь, туман, 
на дорогах гололедица.

24 февраля Ветер юго-западный, 
2-7 м/с, днём в южных районах 
усиление до 13 м/с. 
В утренние часы местами 
изморозь, туман, на дорогах 
гололедица. 

Ветер юго-западный, 5-10 м/сек., 
с усилением до 12-17 м/сек., 
местами порывы 18-23 м/сек.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Снежный шторм
В регионе с 20 по 22 февраля действовало штормовое 

предупреждение.
Вечером 20 февраля из-за неблагоприятных погодных 

условий было рекомендовано ввести режим ЧС в 24 муници-
пальных образованиях края. Непогода привела к частичному 
нарушению дорожного сообщения, временному отключению 
электроэнергии в отдельных районах.

Было введено ограничение в движении на федеральных 
трассах А 322 Барнаул – Рубцовск и Р 256 – Чуйский тракт. 
Также перекрыты участки дорог регионального и межму-
ниципального значения в 22 районах.

Утром 21 февраля трассы начали постепенно открывать, 
но дорожная обстановка оставалась непростой.

В дни шторма на дорогах края в круглосуточном режи-
ме дежурила спецтехника МЧС и дорожных служб, были 
развернуты пункты обогрева. В усиленном режиме несут 
службу сотрудники Госавтоинспекции. 

Так, 21 февраля в регионе было развернуто 7 пунктов 
временного размещения, в которых пережидали непогоду 
126 взрослых и 42 ребенка.

Светлана ЯКОВЛЕВА

За здоровый образ жизни
Барнаульский патронный завод стал победителем 

краевого конкурса «Лучший социально ответственный 
работодатель года-2016» в номинации «За формирование 
здорового образа жизни в организациях производствен-
ной сферы».

Там проводят заводские спартакиады и прочие спортивные 
мероприятия, в числе которых соревнования по настольному 
теннису, бильярду, мини-футболу, баскетболу, волейболу, 
легкоатлетические эстафеты. Также организованы занятия 
фитнесом с профессиональным тренером.

На собственной ледовой площадке проводят соревнования 
по конькобежному спорту.

В 2016 году план культурно-массовых мероприятий по-
полнился спортивными состязаниями по игре в дартс, бо-
улинг, лыжной эстафетой на приз П.С. Кулагина, турниром 
по стрельбе, хоккею с мячом.

На физкультурно-оздоровительную и культурно-массовую 
работу предусмотрены расходы в размере до 0,5% от фонда 
оплаты труда, что составляет почти 1,5 млн рублей в год.

О героях былых времён
В крае работает передвижная выставка предметов вре-

мен Великой Отечественной войны, поднятых бойцами 
поисковых отрядов.

На выставке представлена информация о соединениях, 
сформированных в крае в годы Великой Отечественной 
войны, в том числе военные фотографии и публикации с 
воспоминаниями ветеранов Великой Отечественной.

Большое внимание привлекают экспонаты, привезенные 
бойцами отрядов с мест боевых действий в годы Великой 
Отечественной войны: предметы обмундирования бойцов 
Красной армии, личные вещи солдат, фрагменты вооружения 
и боеприпасов. Особое место заняли именные вещи наших 
земляков и солдатские медальоны, найденные в ходе про-
ведения поисковых работ на полях сражений.

Первыми выставку увидели жители Барнаула, затем экс-
позиция переехала в Первомайский район.

Оксана ИВАНОВА

  НОВОСТИ .

Но контрольные функ-
ции надзорных органов 
при проверке предпри-
нимательства, зани-
мающегося пассажир-
скими перевозками, 
общественным пи-
танием, оздоровле-
нием людей, должны 
выполняться на сто 
процентов.

Об этом заявил губерна-
тор Александр Карлин во 
время рабочей встречи с 
уполномоченным по защи-
те прав предпринимателей 
в Алтайском крае Павлом 
Нестеровым.

– Мы против избыточ-
ного административного 
давления на бизнес. Но не 
можем быть либеральными 
в вопросах, которые касают-
ся безопасности людей. Это 
пассажирские перевозки, 
общественное питание, 
сфера оздоровления, – под-
черкнул губернатор. – Я буду 
требовать от наших регио-
нальных органов: там, где 
нужно проверить бизнес, 
реализовать полномочия по 
разрешительным процеду-
рам, контрольные функции 
должны быть выполнены на 
сто процентов. Либерализм 
на старте, я не боюсь этого 

слова, очень часто граничит 
с коррупционными мотива-
ми и в итоге оборачивается 
огромными потерями для 
общества в дальнейшем. 
Если бизнес заходит на пас-
сажирские автоперевозки, 
мы должны быть уверены в 
том, что он организует свою 
деятельность в строгом со-
ответствии с нормами без-
опасности.

Как известно, прошедший 
год был непростой с точки 
зрения ведения экономиче-
ской деятельности. Но в ре-
гионе продолжили активно 
поддерживать предприни-
мательство. А роль малого 
и среднего бизнеса в эконо-
мике не снижается.

– Предприниматели стали 

активнее входить в промыш-
ленный сектор, более широ-
ко участвовать в оказании 
социальных услуг. Думаю, 
что бизнесу мы обязаны в 
решении задач по снижению 
уровня безработицы в крае, 
созданию новых рабочих 
мест, в том числе и высоко-
технологичных, не только на 
крупных предприятиях, но 
и в сегменте малого и сред-
него предпринимательства, 
– сказал глава региона.

По с ловам Павла Не-
стерова, сейчас институт 
уполномоченного по защи-
те прав предпринимателей 
проводит мониторинг де-
ловой среды. Полученные 
материалы должны помочь 
сделать выводы для повыше-

ния эффективности работы 
муниципалитетов и органов 
исполнительной власти по 
развитию предпринима-
тельства.

– Чаще всего к нам об-
ращаются представители 
малого и среднего бизнеса, 
– рассказывает он. – Многие 
предприниматели говорят, 
что ситуация последнее вре-
мя заметным образом изме-
нилась. Поэтому настроение 
у них меняется в лучшую 
сторону. Особенно это чув-
ствуется в сфере сельского 
хозяйства.

Опрос по методике упол-
номоченного при Президен-
те РФ по защите прав пред-
принимателей проведен 
среди 260 респондентов 
практически во всех ос-
новных сферах экономики 
края. Более 72% опрошенных 
отметили, что их удовлетво-
ряют условия ведения бизне-
са. В то же время около 77% 
опрошенных указали, что 
кризисные явления повли-
яли на развитие предпри-
нимательства. Более 53% 
предпринимателей твердо 
планируют проанализиро-
вать ситуацию и развивать 
свой бизнес в дальнейшем.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

В селе Завьялово заверши-
лись самые масштабные 
старты этой зимы в Ал-
тайском крае. 32-я олимпи-
ада сельских спортсменов 
подарила жителям реги-
она большой спортивный 
праздник.А-  Ф

В село, известное своими уни-
кальными озёрами с лечебной 
грязью, съехались лучшие спор-
тсмены из 42 районов края. В 
течение четырёх дней – с 16 по 
19 февраля – они состязались в 
восьми видах спорта, а также от-
дыхали, общались, влюблялись, 
завязывали романтические отно-
шения. Причём многие из участ-
ников ощутили гостеприимство 
завьяловцев не первый раз – шесть 
лет назад белая олимпиада сель-
ских спортсменов Алтая прохо-
дила именно там.

Открывали олимпиаду предсе-
датель АКЗС Александр Романен-
ко и вице-премьер Правительства 
Алтайского края Андрей Щукин, 
которые поздравили спортсменов, 
отдав должное уникальности и раз-
маху краевых сельских олимпи-
ад – только в финале участвовали 
725 человек, не считая тренеров и 
представителей.

– Собрались душу отвести, по-
мериться силами, – рассказывает 
известный шипуновский спор-
тсмен Алексей Денисов, в своё 
время выступавший за сборную 
края по лыжным гонкам. – Мож-
но сказать, что здесь весь край, за 
исключением трёх-четырёх силь-
нейших лыжников. Эти старты – 
отличный стимул поддерживать 
форму и по окончании спортивной 
карьеры.

39-летний мастер спорта в итоге 
одержал безоговорочную победу в 
гонке на 10 км классическим сти-
лем. В борьбе за «золото» Денисов 
почти на полторы минуты опере-
дил своего ровесника – многократ-
ного чемпиона сельских олимпиад 

Романа Клочкова из Михайловского 
района. Любопытно, что следую-
щие четыре места заняли другие 
«старички», оказавшиеся в классике 
на голову сильнее лучших молодых 
лыжников края.

А вот в гонке свободным сти-
лем молодёжь оказалась прытче. И 

если 38-летнего Андрея Воронкова 
из Алтайского района, пролетев-
шего по дистанции словно ветер, 
никто так и не сумел догнать, то 
за «серебро» и «бронзу» разверну-
лась жаркая борьба. В финишном 
створе вперёд вырвался юный вос-
питанник ДЮСШ Первомайского 

района Егор Железняков, который 
в стиле французского биатлониста 
Фуркада прикрыл спиной «калит-
ку» Роману Клочкову, пытавше-
муся обойти его слева. В итоге 
Егор и сам не набрал скорость, и 
затормозил опытного коллегу. На 
«ленточке» их опередил выпры-

гнувший справа словно чёртик 
из табакерки молодой Александр 
Сидоров из Тогульского района. 
Железняков по фотофинишу стал 
третьим, Клочков же и вовсе остал-
ся без медали.

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .
Давления 
быть не должно

ЦИФРА

АНОНС

Финансисты – в плюсе
Алтайкрайстат привел данные о финансовых резуль-

татах работы предприятий края в прошлом году. Они 
говорят о небольшом сокращении сальдо прибыли и 
убытков по сравнению с 2015 годом.

Оказалось, что все организации финансовой сферы, 
здравоохранения и предоставления социальных услуг 
сработали с прибылью. В сельском хозяйстве таких набра-
лось почти 87%, они заработали больше 7 млрд прибыли, 
соответственно, 13% убыточных хозяйств ушли суммарно 
в минус на миллиард рублей. 79% промышленных пред-
приятий окончили год с положительным балансом и 
столько же строительных компаний. 

Если рассматривать в целом экономику края, то ее сальди-
рованный финансовый результат (прибыль минус убыток) 
составил 24,6 млрд рублей.

Евгений ШУМИЛОВ

Хроники «АП»
В год празднования своего 100-летия краевая газета 

«Алтайская правда» организует серию мероприятий и 
открывает новые рубрики на своих страницах и сайте.

Одна из рубрик уже появилась на информационном 
портале и стартует со следующей недели в печатных вы-
пусках, в газете она будет называться «Хроники «АП». В 
ней мы познакомим читателей с тем, о чем писала газета 
в день выхода много лет назад. Материалы будут разме-
щаться на 1 полосе каждого номера.

Кроме того, празднованию юбилея посвящены выставки 
фоторепортёров, первых номеров газет, книг, написанных 
журналистами «АП», различные спортивные эстафеты и забеги.

В планах редакции газеты и Алтайской краевой федерации 
альпинизма майская альпиниада и восхождение на вершину 
«Алтайская правда» в районе Южно-Чуйских белков.

Оксана ИВАНОВА
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Бизнес в сфере пассажироперевозок 
обязан организовывать свою деятельность 

в строгом соответствии с нормами безопасности.

Уважаемые подписчики!
В период проведения подписной кампании на 

2 полугодие 2017 года сохраняются скидки: ве-
теранам и участникам Великой Отечественной 
войны, инвалидам 1 и 2 групп (при предъявлении 
соответствующих документов) в размере 20% 
от стоимости услуг связи. 

Оформить подписку можно в любом отделении связи 

индекс 50300 (без официальных документов) 
цена на полугодие составляет 480 руб, 

индекс 50303 (с официальными документами) 
цена – 900 руб. 

А также просим по всем вопросам о не своевремен-
ной доставке газеты «Алтайская правда» обращаться в 
редакцию по телефону 8 (3852) 63 -37-17.

На правах рекламы.
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Председатель АКЗС Александр Романенко награждает победителей 
сельских игр.

Делегация Ребрихинского района во главе 
с бессменным руководителем спорткомитета Сергеем Тарасовым.

Под гул дельталётов и снегоходов на стадионе 
появился талисман олимпиады – Белочка.

(Окончание на 4 стр.)
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По Президентско й программе
Подведены итоги ежегодного конкурса «Лучший выпуск-

ник Президентской программы».
На звание лучшего выпускника 2016 года претендовали семь 

руководителей высшего и среднего звена предприятий края, 
прошедших обучение в рамках Президентской программы в 
2015/16 году.

По результатам выставленных оценок жюри победителем 
конкурса – лучшим выпускником 2016 года стал Евгений Коту-
гин, технический директор Южно-Сибирской энергетической 
компании.

Лауреатами конкурса были признаны Анна Коваль, соучре-
дитель ООО «АРТ-Волна», и Александр Самойлов, генеральный 
директор ООО «Инвестконсалт».

Специальная номинация «За реализацию социально значи-
мого проекта» присуждена Анне Чередниченко, заместителю 
директора по учебно-методической деятельности краевого 
реабилитационного центра для детей и подростков с ограни-
ченными возможностями «Журавлики».

Организаторами конкурса выступили Алтайский региональ-
ный ресурсный центр и Объединение выпускников Президент-
ской и Губернаторской программ подготовки управленческих 
кадров Алтайского края в сотрудничестве с вузами, участвую-
щими в программе.

Основная идея мероприятия – популяризация опыта эффек-
тивного управления, стимулирования повышения професси-
онализма современных менеджеров, а также продвижение и 
реализация Президентской программы подготовки управлен-
ческих кадров в регионе.

Соб. инф.

В праздники – на электричке
В Алтайском крае изменится расписание пригородных 

поездов в праздничные дни 23 – 24 февраля и 8 – 9 марта. 
Будут отменены несколько электричек и введены новые.

В частности, 23, 24 февраля и 8 марта отменят поезда № 6021 
Озерки – Барнаул (отправление 04:31), № 6101 Депо – Барнаул 
(отправление в 07:01) и № 6020 Барнаул – Красный Боец (от-
правление в 18:36).

23 февраля будут введены электрички № 6111 Барнаул – Ребри-
ха (отправление в 09:04) и № 6112 Ребриха – Барнаул (отправление 
в 13:38). 8 марта назначается поезд № 6227 Заринская – Барнаул 
(отправление в 14:43).

9 марта не будет ходить электропоезд № 6001 Озерки – Бар-
наул (отправление в 05:33). Но будет назначен поезд № 6775 
Сузун – Барнаул (отправление в 4:01).

Расписание остальных пригородных поездов остается без 
изменений.

Барнаул 
готовится к паводку

В Барнауле готовятся к предстоящему весеннему паводку. 
На эти цели предусмотрено 11 миллионов рублей.

«Поскольку предстоящий паводок обещает быть сложным, 
возможно, придется привлекать средства резервного фонда», 
– сообщили в пресс-центре городской администрации.

Первые проблемы с подтоплением ожидаются уже в апреле. 
В период активного таяния снега в зоне риска традиционно 
оказываются низменные места. Таких наиболее опасных мест 
в городе насчитывается 11.

Сейчас во всех районах краевого центра созданы аварий-
ные бригады, прорабатываются вопросы для привлечения 
дополнительной откачивающей техники, предусматриваются 
аварийные запасы материалов и т. д. До 1 апреля необходимо 
обследовать все гидротехнические сооружения.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Первый 
якутский жеребёнок

Первый в Алтайском крае якутский жеребенок родился в 
«Парке животных ледникового периода», который находится 
неподалеку от Белокурихи. 

Стояли тридцатиградусные морозы, когда он появился на свет.
Как и полагается представителям этой породы, малыш ро-

дился на улице. Едва родив, кобыла сразу же помогает малышу 
подняться на ножки, иначе он рискует примерзнуть к снегу. 
Это обусловлено особенностями мест обитания данной або-
ригенной породы.

Как сообщили в АО «Курорт Белокуриха», полюбоваться на 
плюшевого трогательного якутского жеребчика гости «Парка 
животных ледникового периода» могут уже сейчас. Он живет 
в общем вольере. Кличку новому обитателю комплекса пока 
не подобрали.

Селфи с лошадью
На Барнаульском ипподроме пройдут «Большие бега».
В 2017 году по инициативе коневладельцев Алтая состоится 

первый в истории ипподромного дела России Малый сибирский 
круг. Мероприятие приобретает официальный межрегиональ-
ный статус. Первый этап прошел 11 февраля в Новосибирске, 
25 февраля состоится второй этап в Белокурихе на ипподроме 
«Алтай». 5 марта пройдет финал – «Большие бега» на Барнауль-
ском ипподроме.

В программе – чемпионат наездников в рамках матчевой встре-
чи «Центральная Россия – Сибирь»; показательные выступления 
спортсменов-конников; заезд под управлением спортсменок-на-
ездниц сибирского региона, посвященный Международному 
женскому дню 8 марта; соревнования «На мощность прыжка»; 
заезд «потешных и веселых» русских троек из пони, катание на 
лошадях и пони, в санях и верхом, к услугам зрителей детская 
анимационная площадка, кафе, тотализатор. Для любителей 
фотосессий и селфи организованы оригинальные тематические 
площадки. Завершит мероприятие лотерея, в которой будут 
разыграны ценные призы.

Соб. инф.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  СОЦИУМ .  КОНКУРС .

  АКТУАЛЬНО .

Когда придёт пенсия?
Этот февраль ознаме-
новался серией вопросов 
относительно перечис-
лен ия пенсий. Восьмого 
числа часть пенсионе-
ров обратились с жа-
лобами на то, что не 
получили на банковские 
карты положенные им 
деньги.

Дело в том, что с этого 
месяца изменился график 
выплаты пенсий. Об этом и 
многом другом на прошедшей 
пресс-конференции рассказал 
руководитель Отделения ПФР 
по Алтайскому краю Борис 
Трофимов.

Новые порядки коснулись 
тех, кто получает пенсию в 
банках. В соответствии с 
информацией, распростра-
ненной пресс-службой От-
деления ПФР еще в декабре 
прошлого года, пенсионеры 
Барнаула, Бийска, Рубцовска,  
Новоалтайска будут по-преж-
нему получать пенсию 8 чис-
ла. А сельские районы пере-
ведены на 14-е. Однако это 
еще не все.

– Пенсионеры пришли, как 
обычно, 8 числа к 10 утра, а 
денег на счету нет. Пенсион-
ный фонд все перечислил, 
однако изменились правила 
по линии казначейства. Поэ-
тому деньги были зачислены 
в 16.00. Вот в этот промежуток 
времени были звонки в раз-
ные инстанции,  появились 
различные версии. 14 февраля 
ситуация повторилась. Да, в 
чем-то мы недоработали, но 
спекулировать на этом – удар 
по здоровью наших дедушек 
и бабушек, – пояснил Борис 
Трофимов.

В дальнейшем ОПФР плани-
рует перечислять средства на 
день раньше. Чтобы восьмого 

и четырнадцатого пенсионеры 
с самого утра могли спокойно 
получить свои деньги. Причи-
ной создания такого графика 
стало изменение поступлений 
из федерального ПФР. Теперь в 
регионы они поступают тремя 
пропорциональными сумма-

ми. Новая система выплат по-
зволяет избежать возможных 
задержек пенсий.

Кстати, Борис Трофимов по-
обещал провести переговоры 
со Сбербанком с целью пере-
нести сроки выплат кредитов 
для пенсионеров учитывая 
новый график. По его словам, 
ссудозаемщиками является 

значительное количество пен-
сионеров и новый график мог 
вызвать неудобство.

Вообще, за 2016 год коли-
чество пенсионеров на тер-
ритории Алтайского края 
увеличилось более чем на 
восемь тысяч. По состоянию 

на 1 января всего их на тер-
ритории региона проживает 
757 961 человек. Расходы на 
выплату пенсий в прошлом 
году составили 115 193,3 млн 
рублей.

Как известно, в прошлом 
году дважды проходила ин-
дексация пенсий на 4 про-
цента, вначале страховых, 

затем социальных. При этом 
инфляция составила около 
11 процентов. В связи с этим 
было принято решение о пре-
доставлении единовремен-
ной выплаты в размере 5000 
рублей.

– В настоящий момент 
практически завершена до-
ставка этой выплаты алтай-
ским пенсионерам. Выплачено 
99,3% от общего числа полу-
чателей. Возможно неполу-
чение этих средств в связи с 
личными обстоятельствами 
пенсионера, например, отсут-
ствием дома во время визита 
почтальона. Такие люди не-
пременно получат выплату 
в следующий доставочный 
период, – сказал Борис Тро-
фимов.

А вот в 2017 году индек-
сация пенсий вернется к 
прежнему порядку, то есть 
страховые пенсии увеличат-

ся на уровень фактической 
инфляции, а госпенсии, вклю-
чая социальные, – с учетом 
индекса роста прожиточного 
минимума пенсионера.

Кроме того,  отдельная и 
животрепещущая тема о пе-
реплатах. Причем и для само-
го Пенсионного фонда, и для 
получателей, которые попали 
в эту ситуацию.

– Переплата идет по трем 
категориям: трудоспособным 
гражданам, ухаживающим 
за детьми-инвалидами, ин-
валидами 1 группы и людьми 
старше 80 лет; федеральная 
социальная доплата для дости-
жения дохода прожиточного 
минимума; пенсии студен-
там, находящимся на очном 
обучении, по случаю потери 
кормильца. И если в 2015 году 
были полугодовые или квар-
тальные проверки, то теперь 
право на получение пенсии 
мы проверяем ежемесячно и 
переплата стала исчисляться 
десятками миллионов, – пояс-
няет Борис Трофимов.

Другими словами, выплаты 
положены тем, кто не работа-
ет, а в случае со студентами 
– учится. Однако если первые 
две категории трудоустрои-
лись, а последняя по разным 
причинам окончила обучение, 
то они обязаны сообщить в 
ОПФР. При этом выплата пре-
кращается. А вот если инфор-
мацию вовремя не сообщили, 
то приходящие выплаты как 
раз попадут в разряд «перепла-
та» и их придется вернуть. В 
худшем случае по исполни-
тельному листу. Поэтому луч-
ше всего до этого не доводить, 
а если все же переплата про-
изошла, дешевле вернуть ее 
добровольно, в этом случае 
не придется оплачивать су-
дебные издержки.

Анна БОДАГОВА

  НОВОСТИ .

Хоть трава не расти!
Комиссия по борьбе с 
лженаукой РАН офи-
циально признала го-
меопатию лженаукой, 
опасной для здоровья. 
Ученые считают, что 
пациенты тратят зна-
чительные средства на 
недействующие препа-
раты и пренебрегают 
средствами лечения с 
подтвержденной эф-
фективностью. 

По мнению некоторых 
экспертов, решение, при-
нятое в отношении гомео-
патии, может отразиться и 
на биологически активных 
добавках (БАДах). Они не 
являются лекарствами, но 
иногда содержат высокие 
дозы действующих веществ, 
которые способны повлиять 
на работу организма, особен-
но в случае передозировки 
или при неправильном упо-
треблении.Б   ?

В отличие от известной 
поговорки: хоть трава не 
расти – нам небезразличны 
состав, эффективность пре-
паратов, купленных в аптеке 
и обещающих избавление от 
того или иного недуга. Другое 
дело, что далеко не каждый 
понимает концентрацию 
действующего вещества в 
одной таблетке, а также то, 
что наличие десятка лечеб-
ных трав не всегда может 
принести пользу организму.

Доктор медицинских наук 
главный врач краевого онко-
логического диспансера Алек-
сандр Лазарев подчеркивает, 
что не является сторонником 
категорического запрета го-
меопатических препаратов. 
Потому как любое лекар-
ство или порошок способны 
оказывать психологическое 
действие. То есть в ответ на 
прием, скажем, определенного 
гомеопатического препарата 
в организме человека могут 
выделяться собственные 
эндорфины, биологически 
активные соединения и под 

их воздействием начинает 
повышаться иммунитет.

– Но когда речь идет о го-
меопатических препаратах, 
нужно понимать, что ис-
пользуются лекарственные 
средства в микродозах, – го-
ворит Александр Лазарев. – 
Гомеопатические средства в 
своей подавляющей части не 
опасны. Но чтобы получился 
какой-то лечебный эффект, 
должны быть определенная 
концентрация и дозы лекар-
ственных средств. Если дозы 
недостаточно, то, как правило, 
лечебного эффекта нет. Я не 
думаю, что у гомеопатии есть 
колоссальные перспективы 
развития. Здесь действующего 
начала часто просто нет: его 
иногда разводят настолько, 
что эффект отсутствует.

Сложнее ситуация с БАДами,
 растениями и народной ме-
дициной. Эксперты сходят-
ся во мнении – эти понятия 
в значительной степени од-
нопорядковые. Председатель 
правления Международной 
конфедерации обществ потре-
бителей Дмитрий Янин вы-
разил уверенность, что БАДы 
– обычная еда, не обладающая 
лечебными свойствами.

– Ни в одной цивилизован-
ной стране мира не разрешено 
заявлять такие эффекты био-
логически активных добавок, 
которые заявляют в нашей 

стране. Россияне стали жерт-
вой обмана, когда абсолютно 
простые продукты, такие как 
высушенный чеснок, аскор-
биновая кислота, сушеный 
укроп, продаются по цене 
300 – 500 тысяч рублей за ки-
лограмм, – говорил эксперт 
в интервью Первому каналу.

По своему размаху сегод-
няшний рынок БАДов сопо-
ставим с оборотом лекарствен-
ных средств и, по некоторым 
данным, составляет несколько 
миллиардов долларов в год. 
При этом себестоимость био-
логически активной продук-
ции в разы отличается от их 
розничной цены.

В чем главная проблема 
БАДов? Если верить рекламе, 
то их использование обещает 
избавить нас от повышенного 
давления, снизить уровень 
холестерина и даже вернуть 
молодость коже. То есть био-
логически активные добавки 
иногда претендуют на роль 
лекарств, на самом деле ими 
не являются.

– На сегодня критерии эф-
фективности влияния БАДов 
не разработаны, их просто нет, 
– продолжает Александр Лаза-
рев. – В настоящее время еще 
никто не доказал, что тот или 
иной БАД работает эффектив-
но, приносит пользу. К тому 
же иногда используемые 
БАДы содержат очень много 

компонентов. Например, в 
препарате присутствует 40 
лекарственных трав, да все 
очень хорошие, но они между 
собой взаимодействуют, поэто-
му лечебного эффекта нет или, 
наоборот, он отрицательный. 
Эта часть остается абсолютно 
неизученной. Ответственно за-
являю, что сегодня не удалось 
создать ни одной эффективно 
работающей биологической 
добавки, которая бы профи-
лактировала какое-то заболе-
вание, в том числе и раковое.

Врачи особенно подчерки-
вают: биологически активные 
добавки не могут и не долж-
ны заменять лекарственные 
препараты.

– Если пациенту положен 
аспирин, то он должен при-
менять именно его, БАД не 
способен заменить действие 
лекарственного препарата, – 
уверен главный врач краевого 
онкологического диспансера.К   

Ученые из Алтайского госу-
дарственного медицинского 
университета около года ак-
тивно занимаются изучением 
растительного сырья, БАДов. 
Они сходятся во мнении, что 
принимать биологически ак-
тивные добавки нужно с умом. 
Старший научный сотрудник 

центра медико-биологических 
исследований АГМУ Олеся 
Мазко преподает на кафедре 
фармации, уже несколько лет 
исследует действие лекарствен-
ных растений. Молодой ученый 
уверен: у них неоднозначный 
фармакологический эффект.

– Идти в аптеку и покупать 
БАД, поверив рекламе, непра-
вильно, – говорит Олеся Мазко. 
– Обязательно нужна консуль-
тация с врачом, и прием БАДов 
также должен происходить 
под контролем медиков. Толь-
ко в этом случае биологически 
активная добавка как вспомо-
гательная терапия приемлема. 
Если принимать все подряд, 
без контроля – лучше человек 
себя не почувствует.

Сотрудница центра меди-
ко-биологических исследова-
ний отмечает, что действие 
БАДов необходимо изучать 
так же, как и лекарственных 
препаратов:

– Многие фирмы, выпуска-
ющие БАДы, проводят свои 
исследования. Но опять-таки 
их основная задача – продви-
нуть на рынок продукт. Поэто-
му следует более углубленно 
проводить эту работу.

А вот депутат Государствен-
ной думы, член Комитета по 
охране здоровья Валерий 
Елыкомов считает необходи-

мым на федеральном уровне 
запретить применение гомео-
патических средств и БАДов в 
лечебных учреждениях.

– Имея за плечами много-
летний опыт работы гемато-
логом, главным врачом, я ни-
когда не покупал в больницы 
и не рекомендовал больным 
гомеопатические средства, 
– говорит он. – Причина за-
ключается в невозможности 
прогнозировать эффект от 
целебной субстанции, раз-
веденной в концентрации 
действующего вещества от 

одной десятой до одной пя-
тидесятитысячной.

По мнению депутата, рекла-
ма поставила цель – спутать 
понятия «народная медици-
на», «БАДы» и «гомеопатиче-
ские препараты». Например, 
вытяжка из травы барвинок 
действует при лейкемии, и об 
этом старые травники знали, 
лечили больных и получали 
временный эффект. В совре-
менной фармации из этой 
субстанции создан лекар-
ственный химиопрепарат, 
который в нужной дозировке 
в комплексе с другими пре-
паратами может излечить 
больного лейкемией.

– Что выберет гематолог для 
лечения больного, очевидно – 
лекарство с известной дозиров-
кой для минимизации риска 
развития смертельных ослож-
нений, – рассказывает Валерий 
Елыкомов. – Поэтому произво-
дители БАДов в рекламе, мяг-
ко говоря, лукавят, ссылаясь 
на лечебные непроверенные 
свойства, и чаще всего акцен-
тируют внимание на профи-
лактических свойствах, где 
сложно отследить реальный 
клинический эффект.

Так что же выбрать паци-
ентам? Медики не отрицают, 
что БАДы можно применять 
для укрепления организма в 

какой-то степени. Минераль-
ная вода, по сути, тот же БАД, 
как и травы, выращенные на 
собственных огородах. Однако 
нельзя ими сильно увлекаться. 
Например, Александр Лазарев 
рекомендует чай на основе 
алтайских трав. Но в целом 
употребление в пищу свежих 
овощей, укропа, петрушки, 
лука способно оказать непло-
хой эффект и повысить имму-
нитет человека, что дешевле 
любых средств, купленных 
в аптеке.

Кристина ЛИВЕР

Выберут 
лучшее

Начат прием заявок на 
ежегодный краевой кон-
курс «Лучшее промышлен-
ное предприятие Алтай-
ского края».

Участниками конкурса 
могут быть предприятия 
промышленности всех форм 
собственности, зарегистриро-
ванные на территории края.

Основными показателя-
ми деятельности предпри-
ятия, учитываемыми при 
определении победителей 
конкурса, являются итоги 
работы в 2016 году: объем 
производства; объем реа-
лизации продукции; про-
изводительность труда; 
рентабельность; средняя 
заработная плата; уровень 
платежей в бюджет; удель-
ный вес производства вновь 
освоенной или модернизи-
рованной за последние 3 
года продукции в общем 
объеме производства за от-
четный год.

Заявки принимаются до 
30 мая 2017 года органами 
исполнительной власти Ал-
тайского края от предприя-
тий по отраслям промыш-
ленности, находящимся в 
их ведении.

По каждому виду эко-
номической деятельности 
(группе) определяются два 
победителя в соответствии 
с делением группы на осно-
вании среднесписочной чис-
ленности работников на две 
подгруппы – до 250 человек 
и свыше 250 человек.

Дополнительную инфор-
мацию можно получить по 
адресу: г. Барнаул,  ул. Моло-
дежная, 1, каб. 522 (управле-
ние Алтайского края по про-
мышленности и энергетике) 
или по тел. (3852) 24-59-19, а 
также на сайте http://www.
alt-prom.ru.

Оксана ИВАНОВА

Нововведение касается тех, кто получает пенсию через банк.

На церемонии награждения победителей конкурса.

В  : 
   
      
 .

Н   
   
 .

По мнению специалистов, идти в аптеку и покупать БАД, поверив рекламе, не правильно.



О возможном объединении трех барнаульских 
школ в Ленинском районе заговорили прошлой 
зимой. Присоединять 62-ю и 111-ю к школе 
№ 126 (одной из лучших в городе) собирались 
ради перехода на односменное обучение. Сейчас 
в едином комплексе на две с половиной тыся-
чи учеников и 150 педагогов идет уже второе 
учебное полугодие и можно говорить о первых 
результатах реорганизации.Н  

Директор школы № 126 
Александр Загайнов напо-
минает нам:

– Для Барнаула объедине-
ние школ не новость: первая 
удачная попытка состоялась 
еще более 20 лет назад, ког-
да из двух образовательных 
учреждений возник лицей 
«Сигма». Объединения проис-
ходят почти каждый год. И не 
только в Алтайском крае – это 
общероссийская тенденция. В 
Москве или Санкт-Петербурге 
практически все школы сое-
динены с другими образова-
тельными учреждениями в 
составе комплексов.

Такова логика развития 
системы образования, уверен 
Загайнов: в условиях ограни-
ченного бюджета необходимо 
изыскивать всяческие ресур-
сы, в том числе и внутренние. 
Так, сократив в результате 
объединения более 10 ставок 
управленческого, админи-
стративного и технического 
персонала, его объединенная 
школа добавила около 300 
тысяч рублей ежемесячно к 
фонду заработной платы. В 
результате в бывших 111-й и 
62-й средняя зарплата педа-
гога выросла на 2 – 4 тысячи 
рублей. И впервые за долгое 
время все сотрудники объе-
диненной школы-комплекса 
(а это более 200 человек) полу-
чили премии по итогам года.

– Прежде чем приступить 
к нашей реорганизации, я 
ездил в Санкт-Петербург, где 
знакомился с опытом Акаде-
мической гимназии № 56, зна-
менитой на весь город, – рас-
сказывает директор. – Сегодня 
это, по сути, несколько школ 
плюс детский сад, и идет стро-
ительство еще одного садика.

– И что это за опыт?
– Оказалось, что в условиях 

большой школы-комплекса 
намного эффективнее ре-
шаются сложные задачи. 
Например, создание уни-
кальной системы дополни-
тельного образования. Еще 
они серьезно занимаются ме-

дико-психолого-педагогиче-
ским сопровождением детей с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья, сегодня эта тема 
актуальна для всех. Там орга-
низована уникальная пред-
профильная и профильная 
подготовка. А оценкой каче-
ства образования занимается 
целый отдел. И я могу приво-
дить множество моментов, 
которые либо трудно, либо 
просто невозможно поднять 
в одной школе в условиях по-
душевого финансирования.

Наш опыт пока скромнее, 
но и мы уже можем похвалить-
ся, что наконец-то укомплек-
товали школу всеми необхо-
димыми специалистами для 
сопровождения наших детей 
с ОВЗ – а это около 70 человек 
в трех корпусах, требующих 
особого подхода. Сейчас у нас 
четыре психолога, два соци-
альных педагога, дефектолог 
и логопед.«Н  -  »

В бывшей школе № 111 на 
ул. Гущина, 177 (сейчас это кор-
пус № 1 школы № 126) роди-
тели поначалу не очень тепло 
приняли идею объединения, 
вспоминает председатель ро-

дительской общественности 
Татьяна Яновская.

– Было непонятно, зачем 
это нужно и что теперь будет. 
Многие опасались, что наших 
детей переведут в другие кор-
пуса или другие классы. Но нас 
заверили, что этого не будет. 
Единственное, старшекласс-
ники будут учиться в главном 
корпусе, поскольку там есть 
профильная подготовка и не-
обходимая материально-техни-
ческая база. На родительское 
собрание приходил нынешний 
директор, рассказывал, какие 
будут плюсы. Главный в том, 
что мы перестанем быть мало-
численной школой, а значит, 
будет лучше с финансирова-
нием. А затем я вошла в состав 
комиссии, которая заседала в 

городском комитете по обра-
зованию и рассматривала все 
возможные преимущества и 
риски объединения.

– Что за риски?
– Если честно, уже не помню. 

Лично меня беспокоили фасад 
и внутреннее состояние шко-
лы. Ну и обеспеченность детей 
учебниками. Наша школа не 
протестовала против объеди-
нения, а в 62-й, как я слышала, 
старшеклассники якобы отка-
зались переходить в другой кор-
пус. Но директор пригласил их 
с родителями на экскурсию в 
свою школу, чтобы они увидели 
все своими глазами.

Татьяна Яновская говорит, 
что в их корпусе все обещан-
ное уже выполнено: отремон-
тированы фасад, столовая, 
общий холл, спортивный и 
актовый залы. Дальше будут 
приводить в порядок учебные 
кабинеты. «Я переменами до-
вольна, ребенок тоже. Гово-
рит, все нравится, особенно 

спортзал: там было холодно, 
но после того как в школе за-
менили все окна, стало очень 
тепло».

Заместитель директора 
Татьяна Евстратенко демон-
стрирует главные изменения 
в корпусе № 1. По плачевному 
состоянию внутреннего дво-
рика можно понять, как до 
ремонта выглядел фасад (дво-
рик собираются приводить в 
порядок летом). Созданы три 
новых кабинета начальных 
классов на 90 человек, отре-
монтированы спортзал, холл, 
гардероб (в нем установлены 
видеокамеры) и туалетные 
комнаты. Вообще, основной 
задачей на ближайшие годы 
руководство школы видит вы-
равнивание условий обучения 
во всех трех зданиях.

– Наши педагоги к реор-
ганизации отнеслись очень 
спокойно, – говорит Татьяна 
Евстратенко. – Мы понимали: 
нужно что-то менять. Детей 

в школе мало – в последние 
годы от 419 до 430 человек. Не 
смогли набрать десятый класс. 
А учителя у нас мобильные, 
молодые, учатся быстро. Под-
страиваемся под нашу общую 
программу развития. Сейчас 
в нашем корпусе уже 467 уча-
щихся, постепенно выйдем 
на полную мощность, школа 
способна принять 780 человек.Т  

Что касается пресловуто-
го перехода на односменный 
режим обучения, то перепол-
ненная 126-я до объединения 
не смогла бы позволить себе 
такую роскошь: в ней учились 
полторы тысячи человек. В 
то время как в двух соседних 
школах не набиралось и 500 
учащихся.

– Мы предложили эволю-
ционное изменение численно-
сти путем перераспределения 
контингента нашего микро-
района в течение ближайших 
девяти лет, чтобы как раз к 
2025 году завершить этот про-
цесс, – объясняет Александр 
Загайнов. – Уже в этом году в 
первом и втором корпусах на-
брали по три больших первых 
класса. Дальше в главном кор-
пусе вместо пяти первых клас-
сов наберем три и по классу 
добавим в тех двух корпусах, 
где готовится необходимая 
инфраструктура.

В силу относительной уда-
ленности зданий друг от друга 
сконцентрировать в одном из 
них только начальную шко-
лу, а в другом среднее звено 
проблематично. Поэтому мы 
решили везде предоставлять 
полноценный образователь-
ный цикл. Но на переходном 
этапе профильное обучение 
сосредоточено в главном кор-
пусе, где есть необходимая ма-
териально-техническая база. 
Мне кажется, старшеклассни-
ки не пожалели, что оказались 
здесь. Мы открыли аж четыре 
профиля, идет глубокая пред-
метная подготовка к ЕГЭ.

– Не боитесь, что результа-
ты ЕГЭ, традиционно высокие 
в вашей школе, все равно по-
началу просядут?

– А они просядут! Но мы к 
этому готовы. Педагогика – 
это не станок с ЧПУ: нельзя 
перепрограммировать и выпу-
скать другие детали. На такие 
преобразования неизбежно 
требуются годы.

Любовь КАРПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Художествен-
ный музей, ул. 
М. Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

«Сыпь, тальянка, звонко...» 
– выставка гармоней из кол-
лекции А. Ланина (0+).

Выставка «Гюстав Доре. 
Все оттенки света» (0+). Ли-
тографии конца XIX века.

Персональная выставка 
Евгения Олейникова «Бал-
тийские этюды» (0+).

«Год Петуха». Изобрази-
тельное, декоративное и 
народное искусство (0+).

Краеведческий музей, ул. 
Ползунова, 46, тел. 63-47-58.

Выставки: «Алтай – пере-
кресток культур», «Рожден-
ная в огне» – из истории ке-
рамики Алтая, «Чай пить 
– долго жить» (все – 6+).

25 февраля. 14.00 – экс-
курсия «Их именами назва-
ны улицы города» (6+).

26 февраля. 14.00 – экс-
курсия «Зимующие птицы 
Алтайского края» (6+).

Военно-исторический 
отдел (пр. Комсомольский, 
73-б, тел. 38-00-42)

Выставки «Москва за 
нами!», «У стен Сталин-
града», «М.Т. Калашников. 
Человек-легенда», «Солдаты 
России» (все – 6+).

Музей истории литера-
туры, искусства и культу-
ры Алтая, ул. Л. Толстого, 
2, тел. 24-47-61.

Выставка Заура Ибраги-
мова «Светлый взгляд на 
мир» (0+).

Выставка «Актриса из гор-
ного селения» – к 100-летию 
Э.С. Дугиной (0+).

Выставка Ирины и Иго-
ря Родина «Объединенные 
миры» (0+).

25 февраля. 15.00 – кон-
церт «В объятьях танго» 
(6+). Инструментальный 
дуэт Capriccioso – Наталья 
Зулина (аккордеон) и Анна 
Тумаева (скрипка).

Музей «Город», ул. Л. 
Толстого, 24, тел. 65-87-94.

До 1 марта. Выставка 
Натальи Шалагиной «По 
городам Сибири» (0+).

Выставочный зал му-
зея «Город», пр. Ленина, 
111, тел. 22-64-05.

Выставка художников-ре-
зидентов Cite internationalе 
des Arts. 11 авторов из разных 
городов и стран представят 
графику и живописные про-
изведения, созданные во вре-

мя стажировки в Париже.
Арт-галерея Щетини-

ных, пр. Социалистиче-
ский, 78, тел. 36-81-47.

«Компьютерная графика 
Юрия Бушко» (0+). Персо-
нальная выставка бийского 
дизайнера.

Персональная мини-вы-
ставка Е. Домашкиной 
«Стимпанк в скрапбукин-
ге» (0+).

Арт-галерея «Банде-
роль», ул. Пролетарская, 
139 (внутренний дворик), 
тел. 22-61-02.

Рисунки Никиты Цвет-
кова «Я хочу послужить 
Отчизне» (0+). Выставки 
юного художника прохо-

дят без его участия: он ушел 
из жизни в 16 лет, но успел 
создать рисунки, которые 
высоко ценили професси-
ональные художники и ис-
кусствоведы. Настоящая 
экспозиция приурочена ко 
дню рождения Никиты – 23 
февраля.

Мастер-классы по жи-
вописи.

Галерея «Республика 
ИЗО», пр. Космонавтов, 6-г, 
тел. 8-952-006-8214.

До 26 февраля работают 
пять выставок, в том числе 
«Черно-белое с позолотой» 
– абстракции Татьяны Го-
голошвили, «Вернисаж с 
английским акцентом» – 
выставка БДШИ № 1.

Галерея «Турина гора», 
ул. Димитрова, 85-а, тел. 36-
98-70.

Выставка барнаульских 
художников «Цвет граната» 
(0+). Живопись, графика, 
свободная роспись по шел-
ку и др.

Театр драмы 
им. В.М. Шук-
шина, ул. Моло-
дежная, 15, тел. 

36-97-13.
24 февраля. 18.30 – «По-

следняя любовь» (12+).
25 февраля. 17.30 – «Два 

старых краба с нежным 
панцирем» (16+).

26 февраля. 17.30 – «Блуд-
ный сын» (16+).

2 марта. 18.30 – «Квадра-
тура круга» (16+).

Молодежный театр Ал-
тая, пр. Калинина, 2, тел. 
503-502.

24 февраля. 18.30 – «Чер-
това закуска» (16+).

25 февраля. 17.00 – «Виш-
невый сад» (16+).

28 февраля. 18.30 – «Пре-
ступление и наказание» (16+).

Театр музыкальной ко-
медии, пр. Комсомольский, 
108, тел. 38-03-92.

24 февраля. 17.00 – «При-
байкальская кадриль» (16+).

Театр кукол «Сказка», 
ул. Г. Титова, 50-а, тел.: 
33-60-90, 59-40-60.

24 февраля. 11.00 – «Ма-
шенька и Медведь» (с 3 лет).

25 февра л я. 11.00 – 
«Али-баба и сорок разбой-
ников» (с 5 лет).

26 февраля. 11.00 – «Как 
Лиса Медведя обманывала» 
(с 5 лет).

Филармония, ул. Ползу-
нова, 35, тел. 63-90-54.

2 5  ф е в р а л я . 
17.00 – «Симфони-
ческие вечера» (6+). 
Лауреат междуна-

родных конкурсов Олег По-
лянский (фортепиано). Глеб 
Шехтман (скрипка, класс 
О.А. Абрина). Симфониче-
ский оркестр, дирижер – 
Дмитрий Лузин.

1 марта. 18.30. Black and 
White (6+). Музыка европей-
ского барокко и спиричуэл. 
Заслуженная артистка Рос-
сии Ольга Осипова (сопрано), 
лауреат международных 
конкурсов Андрей Бардин 
(орган).

2 марта. 18.30 – «Все начи-
нается с любви» (6+). Муж-
ской вокальный ансамбль 
под управлением А.Афана-
сьева. Русский камерный 
оркестр г. Барнаула.

Планетарий, 
пр. Сибирский, 
38, тел. 61-10-65.

П о д р о б н а я 
программа – на сайте 
planetarium22.ru.
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Рисунок Никиты Цветкова. Выставка 
«Я хочу послужить Отчизне» (арт-галерея «Бандероль»).

.ОБРАЗОВАНИЕ.

.ПАМЯТЬ. .АФИША БАРНАУЛА.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

А

Сдаю
Сдам 1/3 дома (2 комнаты, кухня, п/о, во-

допровод, ост. «Нагорный парк»). Тел. 8-923-
754-8207.
Гараж в г. Барнауле, Павловский тракт, 1 

(на длительный срок, охрана, свет, яма, су-
хой). Тел. 8-962-810-6025.

П

Квартиры
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалистиче-

ский, 130 (кирп., 4/5, перепланировка в 3-ком-
натную узаконена, пластиковые окна, новые 
радиаторы, канализация, потолки – 3,2 м, в хо-
рошем состоянии, чистая продажа, без посред-
ников). Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.
1-комн., пр. Строителей, 41 (8/12, 

12 кв. м кухня, лоджия 7 м, 2 лифта). Тел. 8-906-
942-9653. 
3-комн. в с. Хлопуново Шипуновского 

района (цена договорная). Тел. 8-923-164-7110.
3-комн. в с. Зимино Ребрихинского рай-

она (с/у, отопление печное, электрическое, 
вода, канализация, баня, рядом лес, озера, 
67,2 кв. м). Тел. 8-923-161-4080.
Комната в квартире (10,5 кв. м, в комнате 

вода, срочно). Тел. 8-923-161-4080.
1-комн. в новостройке (недорого, можно 

под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.
2-комн. в р. п. Белоярск (благоустр., 44,8 кв. 

м, 2 этаж, участок 1 сотка). Тел. 8-913-088-8844.
3-комн. квартира на земле в 2-квартирном 

доме в с. Мамонтово (58 кв. м, теплая, печное 
отопление с эл. насосом, имеется бойлер, водо-
провод, ванная комната 9 кв. м, летняя веран-
да, 2 кладовые, погреб, пол – ламинат, окна пла-
стиковые, участок 8 соток, скважина, теплица 
6х3, металлический гараж, баня, сарай, дро-
вяник, цена 1600000 руб.). Тел. 8-962-797-1335.
2-комн. квартиру. Тел. 8-913-361-6063.
3-комн. в п. 8 Марта Курьинского района 

(частично благоустр., в 2-кварт. доме, баня, га-
раж, огород, надворн. постройки). Тел.: 8-963-
579-7169, 8-960-955-7381.
3-комн. в райцентре с. Кулунда в 2-квар-

тирном особняке (земельный участок, гараж 
на два а/м, летняя кухня, баня, теплица). Тел.: 
8-923-723-0707, 8-913-097-1622.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфиловцев (7/9, 

464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, п/о, сантехни-
ка новая, 2800 тыс. руб.). Тел. 8-983-396-6965.
2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (останов-

ка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в отличном 
состоянии). Тел. 8-913-221-0567.
3-комн. в г. Барнауле (улучшенной плани-

ровки, район железнодорожного вокзала, 60 
кв. м, кирпичный дом, с/у раздельный, бал-
кон). Тел. 8-983-185-5500.
Комнату в квартире в г. Барнау ле, Пав-

ловский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 
5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем состоя-
нии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. Тел. 8-983-396-6965.

Дома
1/2 дома в с. Кубанка Калманского райо-

на (деревянный, 1996 года постройки, 58 кв. 
м, 50 км от г. Барнаула, печное-водяное ото-
пление, 20 соток земли, можно под материн-
ский капитал). Тел. 8-923-162-0293.
1/2 дома в с. Калманка Калманского рай-

она (70 кв. м, 20 соток, газ, гараж на 2 а/м, рай-
он вокзала). Тел. 8-963-575-9067.
В с. Ягодном (190 кв. м, на 2 входа, летняя 

кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 соток, 
все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.
В с. Курья (центр, 4-комн., 75 кв. м, эл. и 

печное отопление, надворные постройки, 
930 тыс. руб.). Тел. 8-960-961-3610.
В с. Н.-Озерное Усть-Пристанского райо-

на (кухня, 2 комнаты, баня, гараж, надворные 
постройки, погреб, сад, огород). Тел. 8-963-
520-6878.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3-комн., кухня, кочегарка, ту-
алет в доме, окна пластик, баня, летняя кух-
ня, погреб, гараж на 2 авто, новые хозпострой-
ки). Тел. 8-923-655-8409.
В с. Новороманово Калманского райо-

на (бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 45 кв. м, 
пластиковые окна, вода в доме, слив, п/отопле-
ние, баня, гараж, 2 погреба, колодец, 32 сот-
ки земли, сад, 800 тыс. руб., торг). Тел. 8-960-
951-8085.
1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 кв. 

м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в доме, душев. 
кабина, пластик, свежий ремонт, 18 соток, не-
дорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.
На ст. Ребриха (3 комнаты, хозпостройки, 

огород 12 соток, рядом лес, озеро, магазин, шко-
ла, недорого). Тел. 8-962-822-0617.
Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-

вомайского р-на (2 этажа, подведен газ, элек-
тричество, земли 20 соток в собственности, 
рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.
В центре с. Зудилово (58 кв. м, газовое ото-

пление, 17 соток). Тел. 8-929-390-5738.

Гаражи
На пос. Южном (район подстанции, кир-

пич, штукатурка, 3,5х7 м, бетонный пол, су-
хой погреб). Недорого, рассрочка. Тел. 8-960-
958-5566.

Сады, участки
Участок (15 соток, проезд автобусом № 

2, 55, трамваем № 7, остановка «Кордон»). Тел. 
8-960-952-0851.
Земельный участок сельхозназначения 

(230 га, возможна рассрочка). Тел. 8-961-983-
9314.
В сад-ве «Автокомбинат» (район Сибир-

ской Долины, 6 соток, 2-этажный кирпич-
ный дом, баня, все посадки, цена 200 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-260-5435.
Дачу в сад-ве «Березовая роща» (12 соток, 

все постройки, все посадки). Тел. 62-72-10.
В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 6 

соток, домик и 2-этажный дом для прожи-
вания, баня, все посадки, в собственности). 
Тел.: 8-905-928-1616, 8-961-231-7382.
Участок под строительство в п. Лебяжье 

(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). Тел. 
8-983-395-8610.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, де-

ревянный дом, посадки). Тел. 8-983-395-8610.

Бытовую технику
Мобильный кинотеатр 3D (2,5х4 экран, 

2 колонки). Тел. 8-913-245-8795.
Электроконфорку для электроплиты (но-

вая в упаковке, недорого). Тел. 8-903-073-9832.
Холодильник «Минск» (б/у, в хорошем ра-

бочем состоянии). Тел. 8-913-233-3913.

Одежду, обувь
Мутоновую женскую шубу (новая, чер-

ная, разм. 48/3, цена 5 тыс. руб.). Тел. 61-12-67.
Дублёнку мужскую (натуральная, черная, 

разм. 50-52 – 4700). Тел. 913-246-0688.

Разное
Инвалидную коляску (новая). Тел. 67-72-84.
Скрипку (альт, 1950 года выпуска). Тел. 

8-905-986-1917.
Электродуховку бытовую (28 л, новую, 

3000 руб.). Тел. 8-983-605-7740.
Видеокамеру Panasonic M3000, объекти-

вы «Мир 20Н», «Калейнар». Тел. 8-905-929-4979.
Настенное зеркало, 1-спальную деревян-

ную кровать, 3-створчатый шифоньер с ан-
тресолью, б/у. Тел. 8-906-942-9653.

К
Юбилейные рубли, монеты, значки, бу-

мажные деньги, столовое серебро, колоколь-
чики, самовары, статуэтки, патефоны. Тел.: 
62-90-97, 8-906-961-1296.

Поисковики 
встретились 
с ветеранами

В селе Берёзовка Первомайского 
района прошла встреча поисковиков 
с ветеранами, учениками и педа-
гогами.

В рамках встречи была организова-
на выставка предметов снаряжения 
и униформы бойцов Красной армии 
периода Великой Отечественной 
войны. Все находки были обнаруже-
ны в ходе поисковых экспедиций по 
местам боёв. Перед ребятами высту-
пили председатель Алтайского ре-
гионального отделения «Поискового 
движения России», исполнительный 
директор регионального отделения 
РВИО Дмитрий Вейн, специалист по 
работе с молодежью Краевого дворца 
молодежи поисковик Галина Буймова, 
руководитель поискового объедине-
ния «Восхождение» учитель истории 
гимназии № 74 Александр Евдокимов, 
студентка института культуры Анна 
Мананкова и боец алтайского сводного 
поискового отряда Артём Буймов.

Перед ребятами выступила жи-
тельница села Берёзовка, труженица 
тыла Мария Михайловна Дмитриева. 
Её эмоциональный рассказ о тяжёлых 
военных буднях тыла никого не оста-
вил равнодушным.

В беседе с поисковиками Мария 
Михайловна сообщила, что её отец, 
Климов Михаил Илларионович, про-
пал без вести на фронте в 1941 году. 
После быстро проведённой проверки 
по ресурсам ОБД «Мемориал» и «Память 
народа» было установлено, что Михаил 
Климов не пропал без вести, а попал 
в плен и умер в январе 1942 года. Был 
погребён на кладбище военнопленных 
в городе Замбрув  (Польша). 75 лет семья 
ничего не знала об этом. Информация 
будет передана Марии Михайловне в 
ближайшее время.

Соб. инф.

«Педагогика – это не станок с ЧПУ» ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Грано-Маяковского сельсовета 
Романовского района Алтайского края извещает участников об-
щей долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:38:040501:6, расположенный: Алтайский край, Рома-
новский район, с. Грановка, зем./округ администрации Грано-Ма-
яковского с/совета, раб. уч. № 5, о проведении общего собрания.

Дата собрания: 07 апреля 2017 г. в 12.00 часов.
Место проведения собрания: Алтайский край, Романовский рай-

он, с. Грановка, ул. Титова, 16 (здание сельского совета).
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Выбор уполномоченного представителя от имени участников 

общей долевой собственности на совершение юридически значи-
мых действий в отношении земельного участка.

3. Об условиях договора аренды (заключении договора арен-
ды), находящегося в долевой собственности земельного участка.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, мож-
но по адресу: 658647, Алтайский край, Романовский район, с. Гра-
новка, ул. Титова, 16, тел. 8 (385-61) 28-5-42.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» администрация Грано-Маяковского сель-
совета Романовского района Алтайского края извещает участ-
ников общей долевой собственности на земельный участок с 
кадастровым номером 22:38:040501:19, расположенный: Ал-
тайский край, Романовский район, с. Грановка, в границах 
зем./округа Грано-Маяковского с/совета, участок 25, о проведе-
нии общего собрания.

Дата собрания: 07 апреля 2017 г. в 10.00 часов.
Место проведения собрания: Алтайский край, Романовский рай-

он, с. Грановка, ул. Титова, 16 (здание сельского совета).
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Выбор уполномоченного представителя от имени участников 

общей долевой собственности на совершение юридически значи-
мых действий в отношении земельного участка.

3. Об условиях договора аренды (заключении договора арен-
ды), находящегося в долевой собственности земельного участка.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, мож-
но по адресу: 658647, Алтайский край, Романовский район, с. Гра-
новка, ул. Титова, 16, тел. 8 (385-61) 28-5-42.

Школа № 126 в последние годы считается одной из лучших в городе.

Сейчас главная задача – равные условия обучения в трех корпусах.

Ребята из присоединенных школ пока довольны переменами.

Правительство Алтайского края, Администрация 
губернатора и Правительства Алтайского края выра-
жают искреннее соболезнование главе администрации 
Чарышского района Ездину Александру Васильевичу по 
поводу кончины отца

Василия Алексеевича.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.СЕЛЬСКАЯ ОЛИМПИАДА.

П   
Одним из открытий олимпи-

ады стала лыжница Екатерина 
Копорулина из Алтайского рай-
она, которой недавно исполни-
лось… лишь 14 лет. На дистан-
ции 5 км классическим стилем 
она дала бой более опытным 
соперницам, в итоге став сере-
бряным призёром. Конечно, с 
экс-чемпионкой России Мари-
ной Зятьковой из Первомайско-
го района, которой Катя уступи-
ла почти полторы минуты, ей 
конкурировать ещё рановато, 
а вот с другой сильной лыжни-
цей, мастером спорта Верой Ва-
сильевой, ставшей бронзовым 
призёром, – в самый раз.

– Я впервые участвую в сель-
ской олимпиаде, – рассказала 
девочка. – Не ожидала, что на 
соревнованиях такого масшта-
ба окажусь в призёрах. Трене-
ры по ходу гонки подгоняли, 
подсказывали время, поэтому 
знала, что иду на медаль.

Ещё одно имя, которое сле-
дует запомнить местным лю-
бителям спорта, – это Наталия 
Немич. 17-летняя чемпионка из 
Благовещенского района всего 
второй год занимается биатло-
ном, но уже добилась впечатля-
ющих результатов. Недавно она 
взяла «серебро» на первенстве 
Сибири. А на сельской олимпиа-
де стала сильнейшей в спринте 

и в индивидуальной гонке. По 
словам Наталии, в нынешнем се-
зоне у неё пошла стрельба, с чем 
и связаны последние успехи, но 
ей ещё есть чему поучиться у 
своего кумира – шестикратной 
чемпионки мира Лауры Даль-
майер из Германии.П   К

В хоккее главный трофей в 
очередной раз достался Перво-
майскому району. На групповой 
стадии первомайцы сокруши-
ли соперников, вколотив им в 
общей сложности 32 шайбы и 
пропустив всего семь. Какое-то 
сопротивление чемпионам су-
мели оказать лишь хоккеисты 
Каменского района, ставшие 
серебряными призёрами. Они 
проиграли в финале в общем-то 
достойно – 0:5.

А вот матч за третье место 
между хозяевами льда и ко-
мандой Локтевского района 
получился настоящим украше-
нием олимпиады. Соперники 
показывали равный хоккей до 
второго периода (3:3), однако 
затем «выстрелили» завья-
ловские лидеры – Александр 
Назаров, Иван Тимонин и 
Александр Фёдоров. При счё-
те 6:3 многие болельщики 
уже принялись праздновать 
победу, но в третьем периоде 
локтевцы шаг за шагом оты-
грали отставание, восстановив 
равновесие на табло. Однако 

завьяловцев это не смутило и 
они дожали-таки соперников 
со счётом 7:6. Главным героем 
матча стал Александр Фёдоров, 
забросивший победную шайбу, 
удачно сыграв на добивании.

– Главное, что выиграли, не 
важно, кто забил решающую 
шайбу, – скромно заметил после 
награждения Александр. – Рад, 
что удалось поддержать земля-
ков. Сам я приехал из Китая, 
где живу последние два года и 
работаю тренером по хоккею. 
Уровень китайских игроков, ко-
нечно, далёк от идеала, нужно 
выстроить систему подготовки. 
А так, люди везде одинаковые – 
что русские, что китайцы. Если 
правильно тренироваться, то 
можно добиться результата.К ̈  

Олимпийские соревнова-
ния по рыболовному спорту 
прошли на озере Мостовом, 
которое славится на весь край 
своими рыбными запасами, 
а особенно изобилием окуня. 
Ночью грянул мороз, и участ-
ники выходили утром на лёд 
при довольно экстремальной 
температуре. Однако налива-
ющих коньячок «для сугрева» 
мы не заметили.

– Если пробурить с десяток 
лунок, то очень хорошо согре-

ваешься, – поясняет главный 
судья сельской олимпиады по 
рыболовному спорту Вера Лё-
шина. – А вот алкоголь – под за-
претом. Техника безопасности 
превыше всего. За нарушение 
режима участники сразу сни-
маются с соревнований.

Самый волнующий момент 
– взвешивание добычи. На ве-
сах – окуни, плотва и даже две 
зачётные щуки. Отдельных 
аплодисментов удостоился 
Егор Масальских из Кытманов-
ского района, наловивший во 
втором туре 2,5 килограмма 
рыбы, однако парень остался 
без медали из-за слабого резуль-
тата в утренней части соревно-
ваний. Первенствовал Роман 
Жиганов из Благовещенского 
района.Ч   – !

Завьяловская олимпиа-
да вновь прошла под знаком 
сборной Павловского района 
– зимние сельские игры она вы-
играла четвёртый раз подряд. 
А вот разница между вторым 
и третьим местом оказалась 
микроскопической – всего 
11 очков отделили хозяев от 
ребрихинцев. Впрочем, глава 
администрации Завьяловского 
района Николай Губерт остался 

доволен выступлением своих 
спортсменов и подчеркнул, что 
олимпиада придаёт мощный 
импульс развитию сельского 
спорта.

– Сильных районов с каждым 
годом всё больше, с ними всё 
сложнее и сложнее бороться, 
– отметил Николай Алексан-
дрович. – Уровень хоккея на 
олимпиадах по меркам сельско-

го спорта – высочайший. В фут-
боле традиционно доминируют 
степные районы. Мы на третье 
место и рассчитывали изначаль-
но. Мероприятие такого уровня 
проводим в районе уже третий 
раз, это помогает всколыхнуть 
у населения интерес к занятию 
физкультурой и спортом.

До последнего претендова-
ли на место в тройке лучших 
бессменные чемпионы летних 
сельских игр – спортсмены Бла-
говещенского района, которые, 
как и в прошлом году, заняли 
четвёртую позицию. Причём 
уступили хозяевам каких-то 
36 очков. Такими темпами, гля-
дишь, на следующей зимней 
олимпиаде, которая пройдёт 
в Павловске, благовещенцы 
сумеют-таки впервые в своей 

истории попасть на пьедестал 
в престижном общекомандном 
зачёте.

По итогам краевой олим-
пиады сформирована сборная 
Алтайского края в составе 25 
спортсменов, которая предста-
вит наш регион на VIII Всерос-
сийских зимних сельских спор-
тивных играх. Эти состязания 
со 2 по 5 марта впервые примет 
Бердск Новосибирской области. 
Аграрии из разных регионов 

России будут соревноваться по 
девяти видам спорта, а также в 
соревнованиях с элементами 
профессиональных навыков 
– конкурсе механизаторов и 
дояров.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Фоторепортаж 
с сельской олимпи-
ады смотрите на 
сайте «АП».

П ̈  
Биатлон. 1. Солтонский. 2. Ребрихинский. 

3. Завьяловский.
Лыжные гонки. 1. Первомайский. 2. Ши-

пуновский. 3. Павловский.
Зимний футбол. 1. Тальменский. 2. Лок-

тевский. 3. Мамонтовский.
Хоккей. 1. Первомайский 2. Каменский. 3. 

Завьяловский.

Шахматы. 1. Благовещенский. 2. Ребри-
хинский. 3. Павловский.

Рыболовный спорт. 1. Благовещенский. 
2. Тюменцевский. 3. Завьяловский.

Полиатлон. 1. Павловский. 2. Залесовский. 
3. Ребрихинский.

Спортивные семьи. 1. Павловский. 2. Ро-
динский. 3. Кытмановский.

Морозный блеск медалей

Д    (  ̈   )
1. Павловский район – 2244
2. Ребрихинский – 1767
3. Завьяловский – 1756
4. Благовещенский – 1720
5. Первомайский – 1475
6. Шипуновский– 1149
7. Тальменский – 1076
8. Михайловский – 1064
9. Каменский – 1027
10. Алтайский – 990.

(Начало на 1 стр.)

Олимпийские кольца над стадионом.

Юная Катя Копорулина из села Алтайское произвела фурор.

Вице-премьер Андрей Щукин награждает спортивные семьи. 

«Налево пойдёшь – коня потеряешь».

Завьяловцы забили победную шайбу! Зрители ликуют!

Очередной окунёк – в копилку.

Тальменские футболисты смело стелились в подкатах. 

Суперфинишем закончилась мужская лыжная  гонка свободным стилем.
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